
別記様式 （第１３条関係） 

会   議   録 

会議名 令和６年度 第３回 星が丘地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和６年９月２１日（土） 午後１時３０分～午後３時００分 

開催場所 星が丘公民館 コミュニティ室 

出 

席 

者 

委 員  １４人（別紙のとおり） 

その他    

事務局 
  ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２人、地域活力

推進員１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不可

の場合は、その理由 
 

会議次第 

１ 開  会 

 ２ あいさつ 

 ３ 議  題 

（１）地区まちづくりを考える懇談会について 

（２）星が丘地区の課題について 

 （３）星が丘地区第 47 回ふるさとまつり・ 

第 14 回ふれあいフェスティバル進捗状況について 

（４）その他 

    

 ４ 閉 会 

 



議 事 の 要 旨 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 開 会  

 

２ あいさつ 

  

３ 議 題  

（１）地区まちづくりを考える懇談会について 

事務局から、１２月５日（木）に開催予定の星が丘地区まちづくりを考える懇談会

について資料に基づき説明し、テーマシートの内容を確認するとともに、当日の役割

分担を決めた。 

  

＜主な意見・質疑＞ 

【地区の取組状況について】 

○テーマシートに記載されている「電子回覧板システム」の「板」は削除して欲しい。

また、まちづくり会議や自治会長会議で実施しているＺｏｏｍを活用した会議のあ

り方についても、ＤＸ化の取組になるので追記して欲しい。 

 

○地区まちづくりを考える懇談会の話しとは逸れてしまうが、公民館の改修工事に向

けた星が丘公民館改修検討委員会の会議にて、当初は公民館の各部屋にＷｉ－Ｆｉ

を設置するという話しだったと記憶していたが、改修工事が終了してもＷｉ－Ｆｉ

は完備されておらず、設置しない理由も知らされていない。いつ設置しないことが

決定したのか。 

⇒○改修工事が終了した後、Ｗｉ－Ｆｉが設置されていない理由を確認したところ、

市全体として公民館にＷｉ－Ｆｉを設置しない方針であったため、星が丘公民館

も足並みを揃えたと聞いた。 

⇒○設置しないという判断をしたのであれば、改修工事が終了する前に星が丘公民館

改修検討委員会で説明する必要があったと思う。また、時代の流れのなかで、公

民館にＷｉ－Ｆｉを設置しない理由を聞きたい。 

⇒●当時の状況も含めて、担当課に確認し、改めて回答させていただきたい。 

 

〇ＰＴＡの取組について、文章を修正したので事務局へメールをした。 

 

○子どもの登校時の旗振りでは地域によって担い手は様々である。例えば子ども会と

老人会が協力して旗振りをしている地域もあれば、ＰＴＡや相模原交通安全協会、

民生委員・児童委員が旗振りをしている場所もあることから、星が丘地区では様々

な団体や個人が子どもの見守り活動を行っていることを加えて欲しい。 

 



【地域トピックスについて】 

○星が丘地区自治会連合会では、外国籍の方向けに、ゴミ出しの曜日を１０カ国語で

表記した掲示板を作成したので、この取組についてもトピックスに追加して欲しい。 

 

○星が丘地区では防犯灯や防犯カメラの設置について、非常に熱心に取り組んでい

る。特に、防犯灯を全ての電柱に設置している地域もあるので、星が丘地区は相模

原で一番明るい地域であることをアピールしたい。 

 

＜結果＞ 

テーマシートの内容について、委員から出た意見の通りに修正・追記することとした。 

また、当日の役割を以下の通りに決定した。 

役割内容 担当者 

司会進行 八木委員 

懇談会開会の宣言 後藤副会長 

まちづくり会議会長あいさつ 竹田会長 

懇談進行 竹田会長 

テーマの概要及び 

地区の取組状況の説明 
坂本副会長 

懇談会閉会の宣言 立山委員 

なお、当日の集合時間を午後５時４５分とした。 

 

 

（２）星が丘地区の課題について 

事務局から、星が丘地区の課題について資料に基づき説明した。 

 

＜主な意見・質疑＞ 

 ○自治会が自治会館の敷地内に井戸を掘るため、資金集めしていることも実施状況に

書き加えた方が良いのではないか。自治会に加入したら、災害時に井戸が使えると

いったメリットができるので、災害対策というよりも、自治会加入促進及び脱退防

止の意味合いの方が強いと考えられる。 

 ⇒●団体運営における人材確保の対策と災害対策の両方を兼ね備えているので、星が

丘地区の課題の中の「持続可能な事業・団体運営について」及び「災害時の対策

について」の双方の項目に追記する。 

 

（３）星が丘地区第 47 回ふるさとまつり・第 14 回ふれあいフェスティバル進捗状況について  

  事務局から、令和６年度の星が丘地区第４７回ふるさとまつり・第１４回ふれあい

フェスティバルの進捗状況について資料に基づき説明し、模擬店の出店料等の確認

をした。 

   



＜主な意見・質疑＞ 

 ○自治会役員の高齢化や担い手不足の問題があるなかで、負担軽減の観点から、自治

会から借用するテントを２張から１張へ変更した。そのため、出店団体によっては、

テント半分の広さで出店をすることになってしまうが、このテント数でお願いをし

たい。 

  

 〇昨年ステージカーが校庭にあるスプリンクラーの蓋を壊してしまったため、今年は

全体的に公民館側に寄せた会場にしたいと考えている。 

  

 〇神奈川県弁護士会相模原支部が合議制裁判と労働審判実施を求める署名活動を行

う。開会式が終わったら、弁護士会に署名活動の説明をしてもらいたいと考えてい

る。 

  

 

（４）その他 

 【第４回まちづくり会議の日程について】 

  竹田会長から、第４回まちづくり会議の日程を変更する提案があり、委員に意見を

伺った上で、以下の日程に決定した。 

 

  変更前：令和６年１１月２日（土）午後１時３０分～ 

  変更後：令和６年１１月３日（日）午後１時３０分～ 

 

 

４ 閉 会 

 

 

以 上 



 

星が丘地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

 

№ 団 体 等 代表者氏名 団体での役職 出欠席 

１ 地区自治会連合会 竹田 幹夫◎ 会長 出席 

２ 公民館 後藤 陽子○ 館長 出席 

３ 地区社会福祉協議会 坂本 洋三○ 会長 出席 

４ 地区民生委員児童委員協議会 八木 鉄雄 会長 出席 

５ 地区青少年健全育成協議会 井上 アヤ子 副会長 欠席 

６ 星が丘小学校ＰＴＡ 岡本 浩三 会長 出席 

７ 青少年指導委員 髙畑 由美子 地区長 出席 

８ スポーツ推進委員 伊藤 福實 委員 出席 

９ 健康づくり普及員協議会  長塚 勇一郎 委員 出席 

１０ 地区老人クラブ連合会 石黒 雄彦 会長 出席 

１１ 地域包括支援センター 柳下 恭子 センター長 
出席 

（Zoom） 

１２ 地区交通安全母の会 冨倉 亜紀 会長 
出席 

（Zoom） 

１３ 消防団第４分団第４部後援会 立山  均 会長 出席 

１４ 相模原交通安全協会千代田支部 五十嵐 富士夫 支部長 出席 

１５ 公募 近藤 大助  
出席 

（Zoom） 

※◎、○はまちづくり会議での役職（◎：会長、○：副会長） 


